



Conservation des lémuriens à Madagascar

Conservation of lemurs in Madagascar



Availability : Disponible toute l'année / *Available all year.*

Project Start & End Days : Lundi / *Mondays*

Project Work Days : Lundi au vendredi (week-end de libre) / *Monday to Fridays (weekends are free)*

Age Requirement : +18

Nearest Airport : Fascene Airport (NOS) arrival on Sunday

Location of Projects :

Nosy Be est une île située au large de la côte nord-ouest de Madagascar. C'est la principale destination touristique de Madagascar, à la fois la plus grande et la plus fréquentée. Elle couvre une superficie de 320,02 kilomètres carrés et sa population est estimée à 73 010 habitants. Nosy Be signifie "grande île" en malgache. Pendant la première période coloniale du XVII^e siècle, l'île était appelée Assada.

Vous y trouverez des lacs volcaniques, des lémuriers, des distilleries de rhum, des plantations d'ylang-ylang, ainsi que des récifs coralliens à couper le souffle qui ne demandent qu'à être explorés. En mai, ne manquez pas le Festival de musique Donia, qui dure quatre jours. Idéalement située dans l'océan Indien, entre l'Afrique et l'Asie, Nosy Be évoque un sentiment de découverte et d'aventure. Sa biodiversité riche et endémique vous donnera envie d'en voir toujours plus. L'île regorge de lieux parfaits pour ceux qui rêvent de nager parmi les tortues, les raies pastenagues ou les raies manta.

Nosy Be is an island off the northwest coast of Madagascar. Nosy Be is Madagascar's largest and busiest tourist destination. It has an area of 320.02 square kilometers and its population is estimated at 73,010. Nosy Be means "big island" in the Malagasy language. The island was called Assada during the early colonial era of the 17th century.

Here you'll find volcanic lakes, lemurs, rum distilleries, Ylang Ylang plantations and breathtaking coral reefs that are practically begging to be explored. In May, come to experience the four-day Donia Music Festival. Perfectly located on the Indian Ocean between Africa and Asia, Nosy-Be evokes feelings of discovery and adventure, the rich and endemic biodiversity will have begging for more. There are many spots that are perfect for ones who seek a golden opportunity to swim among turtles, stingrays or manta rays.

Programs descriptions :

Le projet de conservation des lémuriers vise à sensibiliser le public à l'importance de la protection des lémuriers et de leur habitat, en particulier la population de lémuriers de Nosy Be. Ce projet s'adresse aux personnes intéressées par la recherche écologique et le travail de conservation. Une participation active à la recherche et à la gestion à long terme des populations de lémuriers est requise dans un sanctuaire contrôlé.

En raison de la déforestation généralisée, de la destruction de leur habitat naturel et du braconnage, les populations de lémuriers à Madagascar sont en déclin depuis plusieurs années. Le projet de conservation à Nosy Be cherche à répondre à ces problématiques grâce à la restauration de l'habitat, au suivi des populations et à des campagnes de sensibilisation auprès des populations locales proches des sites du programme.

Les lémuriers font face à un niveau alarmant de menace : 98 % des espèces de lémuriers sont au bord de l'extinction, et 31 % d'entre elles sont classées en danger critique d'extinction.

À cet endroit, les amoureux de la nature ont une occasion idéale d'entrer en contact direct avec différentes espèces de lémuriens. En plus des tâches quotidiennes comme nourrir les lémuriens et entretenir leur environnement, une collecte de données spécifique sera réalisée sous la supervision d'un expert, afin de constituer une base de données évolutive sur la population de lémuriens. Un dossier sera ouvert pour chaque lémurien afin de regrouper les informations nécessaires. Des détails sur d'autres espèces comme les tortues et les caméléons seront également inclus dans une base de données. Les facteurs tels que l'âge, le sexe, la reproduction, le comportement, les traits distinctifs et les caractéristiques physiques seront combinés.

Grâce à ces informations précises, le vétérinaire du parc pourra déterminer les soins appropriés pour chaque individu. Vous serez également amené(e) à communiquer en anglais et à sensibiliser les visiteurs du sanctuaire à la cause des lémuriens.

Enfin, vous contribuerez à la création de campagnes de sensibilisation visant à éduquer la communauté locale sur l'importance de la protection des lémuriens et de leur habitat.

The lemur experience and conservation project aims to educate the public about the importance of protecting lemurs and their habitat, especially the Nosy-Be lemur population. Participants who are interested in ecological research and conservation work should take advantage of this project. Active participation in the research and long-term management of lemur populations would be required in a controlled sanctuary.

Because of widespread deforestation, the destruction of their natural habitats, and poaching, lemur populations in Madagascar have been declining over time. Through habitat restoration, population monitoring, and public awareness campaigns near the program locations, the conservation project in Nosy Be seeks to address these issues.

Lemurs face an alarming level of endangerment, with a staggering 98% of lemur species on the brink of extinction. Shockingly, 31% of these species are classified as critically endangered..

At this location, nature lovers have the ideal chance to get up close and personal with different species of lemur. In addition to routine duties like feeding the lemurs and maintaining the environment, specific data collection that creates an ever-evolving database of the lemur population will be carried out under the direction of a subject matter expert. Consolidate the necessary information by opening a file for each lemur. Additionally, details about species like turtles and chameleons will be included in a database of records. The factors of age, sex, breeding, behavior, distinctive traits, and physical characteristics will be combined.

With the aid of specific information, the park veterinarian will be able to determine the appropriate care each resident requires. You will be able to communicate in English and raise sanctuary visitors' awareness of lemurs.

Additionally, you would assist in creating awareness campaigns aimed at educating the local community on the importance of protecting the lemur population and its habitat.

Your Role as volunteer

En tant que volontaire, vous jouez un rôle important dans les efforts de conservation à Nosy Be ainsi que dans la santé des lémuriens vivant dans un environnement contrôlé. Votre contribution aide à préserver cet écosystème unique et ses habitants. Avant de commencer votre travail en tant que volontaire, il est essentiel de bien comprendre votre rôle, vos responsabilités et ce que l'on attend de vous.

As a participant, you have a significant impact on Nosy Be's conservation efforts as well as the health of lemurs living in a controlled environment. Your contribution aids in the preservation of this special environment and its inhabitants. Before you begin your volunteer work, it is essential to understand your role, responsibilities, and expectations.

Votre rôle / Your role:

- Aider à la préparation des repas et à l'alimentation des lémuriens.
- Aider au nettoyage des zones où vivent les lémuriens.
- Participer aux soins des autres espèces présentes dans le sanctuaire.
- Créer, enrichir et mettre à jour la base de données des lémuriens et autres espèces du sanctuaire (âge, sexe, reproduction, comportement quotidien, signes distinctifs et caractéristiques physiques).
- Communiquer en anglais avec les visiteurs du sanctuaire et leur transmettre des informations.
- Assurer une passation fluide de vos tâches pour permettre aux prochains participants de poursuivre et de faire évoluer ce programme à Nosy Be sous la supervision de l'expert référent.

Donnez ainsi un sens profond à votre engagement en participant à ce programme enrichissant, tout en profitant de l'expérience unique qu'offre la faune emblématique de Nosy Be : les lémuriens.

- *Assist in the food preparation and feeding of the lemurs.*
- *Assist in cleaning the areas where the lemurs are*
- *Assist in the care of other species in the sanctuary.*
- *Create, add to, and follow up the database of the lemurs and other species that inhabit the sanctuary (Age, sex, breeding, daily behavior, identification markers and physical characteristics)*
- *Converse and offer insights to visitors coming to the sanctuary in English.*
- *Create a seamless handover of this program for the next batch of participants to continue evolving this program in Nosy Be under the guidance of the subject matter expert.*

Thus, make your life's purpose completely worthwhile and take this meaningful program and enjoy and experience Nosy Be popular wildlife known as the Lemurs.

Logement / Accommodation :

Le centre est situé en périphérie d'Ambondrona, à Nosy Be. Il dispose d'une salle à manger spacieuse, de deux espaces de détente (au rez-de-chaussée et à l'étage) où vous pouvez passer du temps avec les autres participants. De plus, une grande terrasse est également à votre disposition pour vous détendre, notamment après de longues heures passées sur vos activités de projet.

Un réfrigérateur est également mis à votre disposition, que vous pouvez utiliser pour y conserver vos aliments et boissons personnels.

*The center is located in the **suburbs of Ambondrona, in Nosy Be**. It has a spacious dining room, two lounge areas (Ground floor and First Floor) where you can hang out with fellow participants. Similarly, a large balcony area is also available for you to spend some quality time especially after a long hours of your project activities.*

Furthermore, there is a refrigerator which you are welcome to use to store your personal food and beverages.

Repas / Meals :

Tous les repas servis dans le logement sont faits maison, adaptés aux végétariens, et vous pouvez vous attendre à une combinaison de cuisine occidentale et malgache. Ils sont principalement composés de plats végétariens à base de riz et de légumes. Un plat à base de poulet est généralement proposé environ deux fois par semaine. Vous avez également la possibilité d'utiliser les installations de la cuisine pour préparer vos propres repas ou de manger à l'extérieur dans l'un des restaurants locaux, à vos frais.

Si vous êtes difficile en matière de nourriture, si vous avez des allergies, des restrictions alimentaires, ou si vous pensez que les plats locaux proposés ne vous conviennent pas entièrement, il peut être judicieux d'apporter des aliments ou des encas de type occidental.

All the meals served inside the accommodation are homestyle, vegetarian-friendly and you can expect that they will be a mix of Western and Malagasy food, consisting mainly of vegetarian dishes including rice and vegetables. You can expect to have a chicken dish about twice a week. You can also use the kitchen facilities to cook for yourself or eat out at any of the local restaurants at your own expense.

If you are a picky eater or allergies, have dietary restrictions, or if you think that you will not be satisfied with the local dishes provided, you might want to consider supplementing our menu with your own western type foods and snacks that are more to your liking.

Facilities

- **Distributeur automatique** : Le distributeur automatique le plus proche du centre se trouve à environ 10 minutes en tuk-tuk depuis l'hébergement.
- **Supermarché** : Le supermarché local le plus proche est à environ 10 minutes en tuk-tuk depuis l'hébergement.
- **Centre médical** : Le centre médical le plus proche se trouve à environ 15 minutes en tuk-tuk depuis l'hébergement.

- **ATM** - The closest ATM to the Center is about 10 minutes away by Tuk-Tuk from the accommodation.
- **Supermarket** - The closest local supermarket is around 10 minutes away by Tuk-Tuk from the accommodation.
- **Medical Center** - The closest Medical center is around 15 minutes away by Tuk-Tuk from the accommodation.

Arrivée / Arrival

Notre coordinateur de transferts vous accueillera au point de rendez-vous à l'aéroport à votre arrivée et organisera votre transfert vers notre hébergement à Ambondrona, Nosy Be. Notre représentant vous attendra dans la zone des arrivées avec une pancarte à votre nom.

A transfer coordinator meets you at the meeting point at the airport upon your arrival and arranges your transfer to our accommodation in Ambondrona, Nosy Be. Our representative will be standing in the arrivals area with your name sign.

Départ / Departure

En raison de la diversité des plans personnels et des horaires de vol retour de chacun, nous avons constaté qu'il était plus simple, d'un point de vue logistique, d'accompagner les participants jusqu'à la gare routière la plus proche afin qu'ils puissent poursuivre leur voyage ou retourner à l'aéroport par leurs propres moyens. Nous ne prenons pas en charge les frais de transfert vers l'aéroport.

Due to the many different personal plans and return flight times people have, we have found it logistically simpler to send participants to the nearest bus station and allow them to make their own way; whether it is to do more travelling or return to the airport. We do not cover your transfer costs to the airport.

Journée d'orientation obligatoire / Mandatory Orientation Day

Le lundi de votre première semaine sur place, vous participerez à une journée d'orientation afin de vous familiariser avec l'environnement ainsi qu'avec la culture locale. Votre programme se poursuivra normalement à partir du mardi et pour le reste de la semaine.

On the Monday of your first week at this location, you will join the orientation day, to familiarize yourself with the surroundings as well as the local culture. Your program will continue as usual from Tuesday onward throughout the rest of the week.

Emploi du temps / Schedule

Lundi / Monday

Après le petit-déjeuner, vous ferez connaissance avec l'équipe, découvrirez les projets, le centre, les consignes à respecter, le code de conduite, la politique de protection de l'enfance ainsi que les règles de consentement concernant l'image. Une présentation sur la culture de Nosy Be suivie d'un cours de base en malgache est également prévue.

Après le déjeuner, vous vous rendrez à Hell-Ville pour accéder aux services bancaires, au change de devises et aux connexions téléphoniques.

After breakfast, you go over the team introductions, projects, center orientation, dos and don'ts, code of conduct, child protection policy, and media consent guidelines. A presentation on culture on Nosy Be and a basic Malagasy lesson thereafter

You will travel to Hell-Ville after lunch to access banking services, currency exchange, and mobile phone connections.

Mardi au vendredi / Tuesday to Friday

Du mardi au vendredi, votre routine quotidienne débutera à 7h30 et se terminera à 16h00. Veuillez consulter le planning ci-dessous. Vos tâches varieront d'un jour à l'autre, comme précisé également ci-dessous.

Meanwhile, from Tuesday to Friday, your daily routine will commence at 7:30 and end at 4:00 in the afternoon. Please kindly refer to the schedule below. However, your tasks varied every day of the program, which is also provided below.

- 07h30 : Petit-déjeuner à l'hébergement
- 08h00 : Départ de l'hébergement
- 08h30 : Arrivée sur le site du programme Lémuriens & Conservation
- 09h00 – 12h00 : Activités liées au programme
- 12h00 – 13h00 : Déjeuner (pique-nique sur le site)
- 13h00 – 16h00 : Activités liées au programme
- 16h00 : Retour à l'hébergement
- 19h30 : Dîner servi à l'hébergement

- *07.30 am: Breakfast at the accommodation*
- *08.00 am: Depart from the accommodation*
- *08.30 am: Report to the Lemur Experience & Conservation program*
- *09.00 am–12.00 pm: Activities pertaining to the program*
- *12.00 pm–1.00 pm: Packed lunch at site*
- *01.00 pm–04.00 pm: Activities pertaining to the program*
- *04.00 pm - Depart for the accommodation*
- *7.30 pm - Dinner will be served at the accommodation.*

Equipments

- Vêtements confortables, que vous n'avez pas peur de salir ou mouiller
- Tenues modestes couvrant les genoux et les épaules (en respect des coutumes)

locales)

- Chaussures de marche confortables, sandales et chaussures aquatiques
- Chapeau de soleil, polaire et veste imperméable coupe-vent (selon la météo)
- Passeport (valide au moins 6 mois après votre séjour)
- Informations de vol, attestation d'assurance, bons de réservation, visas et certificats de vaccination
- Trousse de premiers secours avec médicaments essentiels, crème solaire, anti-moustique et comprimés de réhydratation
- Trousse de toilette (shampooing, savon, brosse à dents en format voyage)
- Petit sac à dos, serviette de voyage, gourde réutilisable
- Ceinture porte-argent et cadenas pour vos bagages (sécurité supplémentaire)
- Distractions personnelles (livres, cartes, lecteur de musique, liseuse)

- *Comfortable clothes that you do not mind getting wet or dirty.*
- *Modest outfits covering knees and shoulders (respecting local customs)*
- *Comfortable walking shoes, sandals, and water shoes*
- *Sun hat, fleece sweater, and a windproof rain jacket (weather-dependent)*
- *Passport (ensure it's valid for at least six months beyond your stay)*
- *Flight information, insurance details, vouchers, visas, and vaccination certificates*
- *First-aid kit with essential medications, sunscreen, insect repellent, and rehydration tablets*
- *Toiletries (travel-sized shampoo, soap, toothbrush, etc.)*
- *Day pack, small travel towel, and reusable water bottle*
- *Money belt and bag locks for added security*
- *Personal entertainment (books, playing cards, music player, or e-reader)*

À propos de Nosy Be / About Nosy Be

Nosy Be est une île située au large de la côte nord-ouest de Madagascar. C'est la plus grande et la plus fréquentée des destinations touristiques de Madagascar. Elle couvre une superficie de 320,02 kilomètres carrés et sa population est estimée à 73 010 habitants. Nosy Be signifie « grande île » en malgache. L'île était appelée Assada durant la première période coloniale du XVII^e siècle.

Vous y trouverez des lacs volcaniques, des lémuriens, des distilleries de rhum, des plantations d'ylang-ylang et des récifs coralliens à couper le souffle qui n'attendent qu'à être explorés. En mai, venez vivre le festival de musique Donia, qui dure quatre jours. Parfaitement située dans l'océan Indien entre l'Afrique et l'Asie, Nosy Be évoque un sentiment de découverte et d'aventure. Sa biodiversité riche et endémique vous donnera envie d'en voir toujours plus. De nombreux endroits sont parfaits pour ceux qui souhaitent nager parmi les tortues, les raies pastenagues ou les raies manta.

Nosy Be is an island off the northwest coast of Madagascar. Nosy Be is Madagascar's largest and busiest tourist destination. It has an area of 320.02 square kilometers and its population is estimated at 73,010. Nosy Be means "big island" in the Malagasy language. The island was called Assada during the early colonial era of the 17th century.

Here you'll find volcanic lakes, lemurs, rum distilleries, Ylang Ylang plantations and breathtaking coral reefs that are practically begging to be explored. In May, come to experience the four-day Donia Music Festival. Perfectly located on the Indian Ocean between Africa and Asia, Nosy-Be evokes feelings of discovery and adventure, the rich and endemic biodiversity will have begging for more. There are many spots that are perfect for ones who seek a golden opportunity to swim among turtles, stingrays or manta rays.